
障がいのある人もない人も心豊かに暮らせる

県づくり特別委員会会議記録

障がいのある人もない人も心豊かに暮らせる県づくり特別委員長 守永 信幸

１ 日 時

平成３０年１２月４日（火） 午後２時５１分から

午後２時５８分まで

２ 場 所

第５委員会室

３ 出席した委員の氏名

守永信幸、衞藤明和、志村学、土居昌弘、御手洗吉生、阿部英仁、原田孝司、

平岩純子、河野成司、堤栄三

４ 欠席した委員の氏名

な し

５ 出席した委員外議員の氏名

な し

６ 出席した参考人の職・氏名

な し

７ 会議に付した事件の件名

別紙次第のとおり

８ 会議の概要及び結果

（１）報告書（案）について協議した。

９ その他必要な事項

な し

１０ 担当書記

政策調査課調査広報班 主事 佐藤和哉

政策調査課政策法務班 主査 熊野彩

議事課議事調整班 副主幹 長尾真也



障がいのある人もない人も心豊かに暮らせる

県づくり特別委員会次第

日時：平成３０年１２月４日（火）本会議終了後

場所：第５委員会室

１ 開 会

２ 報告書（案）について

３ その他

４ 閉 会
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別 紙

会議の概要及び結果

守永委員長 ただいまから、委員会を開催しま

す。

本日は、本委員会の報告書を決定したいと思

います。

先日の委員会で報告書の素案について協議し

ていただきました。本日お手元に配付しており

ますのは、報告書の案ということになりますが、

前回の委員会で委員の皆さまから御指摘のあっ

た内容、執行部から事実確認等により数値の修

正変更があった部分について、御意見を反映し

ながら修正したものをお配りしています。

では、修正を加えた点について事務局に説明

させます。

〔事務局説明〕

守永委員長 ただいまの事務局からの説明につ

いて、何か御意見がございましたらお願いしま

す。

平岩委員 いろいろ入れていただいてありがと

うございました。４ページの表現、県下６校に

特別委と入っているが、委がいらない。

守永委員長 ほかに御意見ございませんか。

〔「なし」と言う者あり〕

守永委員長 若干の誤字脱字については精査し

てチェックいたしますが、一任いただければと

思います。特に意見もないようですので報告書

案のとおり決定してよろしいでしょうか。

〔「はい」と言う者あり〕

守永委員長 それでは、本案を本委員会の最終

の報告書とし、今定例会の閉会日に本会議で報

告するとともに議長に提出することとします。

知事への提言事項につきましては、執行部か

ら平成３１年第１回定例会中に措置状況を報告

してもらうことになります。

次回の開催については、改めて事務局から連

絡させていただきますが、この際ほかに何かご

ざいませんか。

土居委員 この委員会は、障がいのある人もな

い人も心豊かに暮らせる大分県づくり条例がで

きて、文言はできたけれども、大分県の社会が

そのようになっているのかどうか見ていこうと

して作られたものと思っています。３月２８日

に誰もが安心して暮らせる大分県をつくる会の

共同代表の徳田先生と平野先生に参考人として

お話を伺いました。

大分県では、教育委員会で障がい者雇用の面

で問題が発生しました。学校の先生方の手帳を

示すのはどうかという意見もあると伺っており

ます。

平野先生が来られた時に、「この条例ができ

て私が記者会見の時に申し上げたのは、この条

例ができたことで、今まで人前で自分が障がい

があるということが言えなかった人が声を出せ

るようになる、そういう勇気をもらえる条例に

なってほしいということ。ちゃんとみんなで助

けてもらって生きていけるんだと、困っている

人は困っていると言っていいんだよということ

をきっちり言えるような。そんな条例として生

かしていきたいと思っています」と答えていま

す。

私自身、改めてこの条例を考えて、今後もし

っかりとそういう社会になるように提言などを

行政にしながら見守っていきたいと改めて思い

ました。ありがとうございました。

守永委員長 ありがとうございます。ほかにご

ざいませんか。よろしいですか。

〔「はい」と言う者あり〕

守永委員長 別にないようですので、これをも

って本日の委員会を終わります。ありがとうご

ざいました。


